



### SESIÓN DE LA COMISIÓN DE PRESIDENCIA Y JUSTICIA

- 4.- **Pregunta N.º 701, relativa a programas específicos puestos en marcha dirigidos a la integración, asesoramiento y orientación de los jóvenes inmigrantes, presentada por D. Francisco Javier Fernández Mañanes, del Grupo Parlamentario Socialista. [8L/5300-0701]**
- 7.- **Pregunta N.º 704, relativa a descripción de los programas específicos de dinamización juvenil en los núcleos rurales, presentada por D. Francisco Javier Fernández Mañanes, del Grupo Parlamentario Socialista. [8L/5300-0704]**
- 15.- **Pregunta N.º 712, relativa a relación de los programas específicos para el ocio y el tiempo libre de jóvenes discapacitados puestos en marcha desde julio de 2011, presentada por D. Francisco Javier Fernández Mañanes, del Grupo Parlamentario Socialista. [8L/5300-0712]**

LA SRA. PRESIDENTA (Beitia Vila): A continuación pasamos a los puntos 4, 7 y 15

Ruego a la Sra. Secretaria que dé lectura a los puntos 4, 7 y 15.

LA SRA. BLANCO SANTAMARÍA: Pregunta N.º 701, relativa a programas específicos puestos en marcha dirigidos a la integración, asesoramiento y orientación de los jóvenes inmigrantes.

Pregunta N.º 704, relativa a descripción de los programas específicos de dinamización juvenil en los núcleos rurales.

Y pregunta N.º 712, relativa a relación de los programas específicos para el ocio y el tiempo libre de jóvenes discapacitados puestos en marcha desde julio de 2011, presentadas todas ellas por D. Francisco Javier Fernández Mañanes, del Grupo Parlamentario Socialista.

LA SRA. PRESIDENTA (Beitia Vila): Muchísimas gracias, Sra. Secretaria.

Debate de 21 minutos, regido por el artículo 171, en relación con el 169 del Reglamento.

Para la formulación de las preguntas tiene la palabra D. Francisco Javier Fernández Mañanes, por un tiempo de siete minutos.

EL SR. FERNÁNDEZ MAÑANES: Muchas gracias, Sra. Presidenta.

O sea, menuda frivolidad la mía que es recordarles a ustedes sus promesas electorales. Todavía acusa a la oposición porque hoy se encuentra en esta Comisión haciendo uso del Reglamento, forzada porque no conteste usted a las preguntas por escrito. Dice, son ustedes unos frívolos que me preguntan por esto, le hemos preguntado por escrito.

No, yo tengo otras muchas preocupaciones en los Plenos están las propuestas que hace mi Grupo Parlamentario, las que yo tengo que defender.

Sí, efectivamente tengo otras muchas preocupaciones. Lo que me preocupa, lo que me preocupa extraordinariamente es que ustedes vengan hoy aquí a reconocer que hicieron un programa electoral que les importaba un pimiento, que lo hicieron sencillamente para ganar los votos, en este caso, de un sector de la población, que eran los jóvenes, exclusivamente para eso, sabiendo que no iban a cumplir las promesas que en ellas contenían.

Dice, no, es que ustedes han gastado más de lo que había, dice- no, es que ustedes han gastado más de lo que había y ustedes, y ustedes. Pero no digo ustedes genéricamente como el Partido Popular, que por supuesto, porque se habrá enterado usted de que la Comunidad Valenciana atraviesa algunas pequeñas dificultades. Se habrá enterado usted que hay otras Comunidades de su color político que atraviesan por extraordinarias dificultades de financiación, digo yo. No, no, es que también su Gobierno ha incurrido en déficit. También. Sí. También su Gobierno ha incurrido en déficit, claro. También gasta más de lo que tiene, claro que sí, para salvaguardar y preservar políticas esenciales, sí.

Pero ya que dice usted esto y parece querer alarmar a los ciudadanos, ustedes gastaban más, sí. Y ustedes, exactamente, y ustedes. ¿O usted no sabe que el Ayuntamiento de Madrid está endeudado hasta las cejas? No lo sabe, ¿no? Y la culpa la tuvo el pérfido Zapatero, claro. Lo sabe toda España ya, que lo que ha ocurrido en el Ayuntamiento de Madrid en las últimas décadas que han gobernado ustedes, por supuesto la culpa era o de Felipe González o de José Luis Rodríguez Zapatero. ¡Faltaría más! Incluso cuando gobernaba Aznar tenían culpa.



¡Hombre! Pero sea usted un poco serio. No, hombre. A usted se le hicieron unas preguntas sobre un programa electoral que es el de su Partido. Y dice usted: es frívolo, pues será usted infinitamente más frívola que lo llevaba en el programa electoral, infinitamente más frívola. No lo tome como algo personal, el de su formación Política; no usted, que creo que poco tuvo que ver con la redacción de ese apartado, o de esos apartados.

Pero en cualquier caso serán ustedes los frívolos. ¡Hombre!, pero en fin, estas son cuestiones tan elementales. Y venir aquí a decir estas cosas. No, la realidad es la realidad. Tienen un programa electoral que tiene unos compromisos, no los han cumplido, piensan no cumplirlos.

Yo no he entrado a valorar si pensaban no cumplirlos. Yo le digo lo que están haciendo ustedes ahora. Prometieron a los jóvenes unas determinadas cuestiones que ustedes no solo no están cumpliendo, sino que están haciendo exactamente lo contrario.

Y ahora preguntamos sobre unos programas, efectivamente específicos para determinados jóvenes. Para aquellos jóvenes por ejemplo que tienen más dificultades de integración en esta sociedad, porque son jóvenes inmigrantes; para aquellos jóvenes también que por cuestiones territoriales, por la oferta de servicios que hay en los lugares donde viven, pues los jóvenes que viven en núcleos rurales tienen también más dificultades para poder acceder en igualdad a los mismos bienes y servicios que el resto de los jóvenes. Y por aquellos jóvenes que sufren alguna discapacidad y que por tanto también tienen un punto de partida sin duda, pues más complicado que el resto de los jóvenes.

Ustedes prometieron hacer programas específicos para todos estos jóvenes. Para mejorar su integración, para mejorar el ocio y el tiempo libre de los discapacitados. Oiga, yo le pregunto por ello; dígame cómo va esto. Nada más.

Vamos a ver si somos capaces de llevar este debate con un mínimo de sentido común.

LA SRA. PRESIDENTA (Beitia Vila); Muchísimas gracias Sr. Diputado.

Contestación del Gobierno, por un tiempo de siete minutos. Tiene la palabra la Consejera de Presidencia y Justicia.

LA SRA. CONSEJERA (Díaz Rodríguez): Gracias, Presidenta.

Cuando usted controlando al Gobierno, Sr. Diputado, necesita hablar de Valencia y del Ayuntamiento de Madrid y necesita hacer referencia a otras Comunidades en este ejercicio de control al Gobierno de Cantabria que usted está haciendo, algo debemos estar haciendo muy mal.

Fíjese, dice: oiga, es que aquí siempre ha habido deuda. Y le digo sí. Pero es que hace nueve años cuando ustedes accedieron al Gobierno, los ciudadanos de Cantabria teníamos una deuda de 208 millones de euros. Y ocho años después, en un momento crítico desde el punto de vista socio-económico, nos encontramos con más de 1.800 millones de deuda. Eso identifica un modo de gobernar y eso identifica una negligencia gravísima en la gestión que nos lleva por delante a todos los cántabros.

Y le voy a decir algo, usted está, lo comprendo, preocupado porque hayamos recogido en nuestro programa electoral la apertura de albergues, y en el primer año de la legislatura no lo hayamos llegado a cabo, pero yo le voy a decir lo que ustedes prometieron. Ustedes prometieron el pleno empleo. Ustedes manifestaron que el sistema financiero español era el más solvente del mundo.

Y como a usted lo que le preocupa es ejercer su función de oposición desde el "y tu más" yo le preguntaría, yo le preguntaría qué será más engañoso para los jóvenes cántabros y para los jóvenes españoles, el decirles pleno empleo y maravilloso sistema financiero, o el decirles que estamos en disposición de reforzar nuestra red de albergues y encontramos con una diferencia de deuda, no esperada, no diga usted que esperada, ojalá hubiéramos sabido de 208 millones que era lo que esta Comunidad debía cuando ustedes accedieron al Gobierno, cuando su Grupo Parlamentario accedió al Gobierno en el año 2003, frente a los 1.800 millones. Además teniendo en cuenta que esos 1.800 se deben en la peor coyuntura económica posible y no en una etapa de expansión económica.

Por lo tanto, créame que me parece muy ilustrativo que usted tenga que recurrir a la hora de tratar de argumentar pues a Valencia o a Madrid como ha hecho.

Mire, los programas específicos por los que preguntan, se han de desarrollar desde un modelo, que creo que no es como usted lo está entendiendo. La pregunta tal y como se formula, desde mi punto de vista, responde a un concepto de sociedad más bien paternalista, exclusiva y conservadora, porque desconoce las capacidades -entiendo- que tienen los jóvenes para integrarse en el medio social y educativo y su facilidad de adaptación para tratar de ser uno más.

Por lo tanto, la participación en el movimiento asociativo juvenil que se realiza a través de las distintas asociaciones, y que usted sabe que también existe un apoyo directo por parte del Gobierno, a través de la convocatoria anual de



subvenciones, en este caso 120.000 euros; supone por lo tanto el respeto de los programas que cada asociación tiene y que son los adecuados para sus asociados, y lo hacen sin distinguir, sin excluir por raza, por origen, por edad o por sexo.

Y por lo tanto, el modelo social al que entendemos desde nuestra forma de ver la sociedad que debe avanzarse, es hacia un modelo inclusivo y no exclusivo o paternalista.

Los programas de dinamización juvenil que ejecutan las propias asociaciones o las entidades prestadoras de servicios juveniles de ámbito municipal, pues son los que precisamente se presentan a esa convocatoria anual de subvenciones para la dinamización de territorios y de los jóvenes, entendiendo por lo tanto y nosotros respetamos mucho el hecho de que sean las propias asociaciones las que conozcan las necesidades de ocio y de tiempo libre de sus asociados y así se presenten a ello.

Respecto de los jóvenes con discapacidad he de decirle que en la actualidad el portal Jovenmanía ofrece un servicio de información especializado en ocio y en tiempo libre, que cumple con todos los estándares de accesibilidad, las tres A de accesibilidad.

Gracias a ello personas invidentes, por ejemplo, pueden estar informadas a través de la Web y además los jóvenes participan en el ocio y en tiempo libre a través de una participación en programas gestionados por entidades prestadoras de servicios a la juventud.

Y dentro de este ámbito de la discapacidad me estoy refiriendo a AMICA, ASPACE, AMPROS, a Sordos de Cantabria, a Madres de Hijos Discapacitados, a la Asociación Derecho y Discapacidad y todas estas entidades participan en la convocatoria anual del Gobierno de Cantabria para el fomento del asociacionismo juvenil.

Entiendo que es una adecuada forma de desarrollar esta competencia y de avalar estos proyectos específicos propuestos por quienes más conocimiento tienen en cada uno de sus ámbitos.

Muchas gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (Beitia Vila): Muchísimas gracias Sra. Consejera.

Réplica del Sr. Diputado por un tiempo de tres minutos y medio, tiene la palabra el Sr. Mañanes.

EL SR. FERNÁNDEZ MAÑANES: Muchas gracias Sra. Presidenta.

Bueno, qué valor, qué valor. Mire usted yo la suponía a usted una determinada orientación moral y descubro que no, ¡qué le vamos a hacer! Pero claro, esa orientación moral que yo presumía, parece ser que usted presumía de tener indica una cosa muy sencilla, muy sencilla. Lo que a usted le parece bien, le parecerá bien en los demás; lo que a usted le parece mal de los demás o no lo querría para usted, no lo querrá para los demás.

Si a usted le parece muy mal la situación, obvia una cosa en su análisis, ¿verdad? del pasado inmediato y es que hay una crisis, eso se le ha olvidado, se le ha olvidado. La crisis no existe y por tanto no ha intervenido para nada en la generación del déficit y la acumulación de la deuda. Para nada, que hayan caído los ingresos tributarios, como han caído, la crisis económica, no ha tenido nada que ver. Ha sido todo fruto de una mala gestión del anterior gobierno.

Bien. Si usted adopta esa tesis, dígame por qué entonces el Gobierno Valenciano está en una situación financiera infinitamente peor que la que usted, como Gobierno de Cantabria, tiene. Dígame por qué eso es así. Hágame el favor y por lo menos, claro, tendrá que decir de sus compañeros del Partido Popular de Valencia, que han sido tan malos, tan malos, como la actitud del Gobierno que usted está juzgando, por cierto permanentemente.

Así que no me diga que yo miro al pasado, que es la que usted permanentemente para eludir su responsabilidad dice que le han dejado una herencia, que no puede hacer, que es una frivolidad cumplir la de su programa electoral, el suyo, que no el nuestro, el suyo, sería una frivolidad que cumpliera el mío, oiga, que cumpla el suyo no es ninguna frivolidad. Usted sabrá lo que hizo cuando se comprometió ante los ciudadanos su palabra.

Oiga, me contesta que las asociaciones, le estoy preguntando por los programas y me dice, no, las asociaciones. Tiene usted un enfoque al formular las preguntas y no se las he formulado, las he reiterado. Tiene usted..., oiga, claro yo entiendo que viene con ello preparado, es lógico, pero hay que atender un poco al debate.

Yo no le he formulado ahora mismo nada, he reiterado prácticamente las preguntas en su redacción original, que son las de su programa electoral.

Dice, tiene usted un enfoque malo. Pues será su programa electoral quien tiene un enfoque equivocado.



Y le estoy preguntando por programas, no por asociaciones. Por cierto, ya hablaremos de asociaciones, pero ya le anticipo, oiga, de programas no me hable, porque ustedes han dado un hachazo, un hachazo en toda regla, a los programas. Sí, en toda regla.

Y de asociaciones también hablaremos, donde ustedes también, realmente han metido la tijera, como nunca.

Pero hablando de programas, había 900.000 euros en 2011. En 2013, ésta es la evaluación, lo que ustedes han valorado, hay 379.000 euros. Yo no juzgo nada, simplemente le planteo este dato. Usted cree que hay más, 379.000 euros ¿hay más para programas? ¿Es usted capaz de señalarme en el presupuesto de 2013, algunos de estos programas por usted comprometido, dirigido a los jóvenes inmigrantes, dirigido a los jóvenes discapacitados, dirigido a los jóvenes rurales? ¿Es usted...? Dígame dónde, ¿está en el anexo de inversiones?, no lo he visto yo. ¿Está en el anexo de desarrollo por programas?, no lo he visto yo. No lo he visto yo. Dígamelo, por favor, muéstrello, muéstrello a sus Señorías, muéstrello a los medios de comunicación ¿Dónde están esos programas?

Nada más y muchas gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (Beitia Vila): Muchísimas gracias, Sr. Diputado.

Dúplica por parte del Gobierno, por un tiempo de tres minutos y medio. Tiene la palabra D.<sup>a</sup> Leticia Díaz.

LA SRA. CONSEJERA (Díaz Rodríguez): Gracias.

¡Bueno ya!, hacer un ataque a mi condición moral, ya es lo que sencillamente voy a evitar entrar.

Ahora sí habla usted de la crisis. Pero mire, es que la acumulación, la acumulación de más de 1.500 millones de euros de déficit en esta Comunidad Autónoma, cuando ustedes decían que estábamos en la Champions League, pues no tiene nada que ver con la crisis. La crisis la estamos padeciendo, efectivamente y la veníamos padeciendo y si ustedes hubieran escuchado a los que levantábamos la voz para decir "Vamos a gestionar de otra manera, que nos estamos equivocando". Pero claro, ustedes estaban en la cresta de la ola. Ustedes entonces decían a todo el mundo que la situación no podía ser más envidiable.

Me llama la atención. Me llama la atención también que insista usted en hablar de otras Comunidades. Mire, a mí me van a evaluar los ciudadanos de Cantabria, no me van a evaluar los ciudadanos de Valencia. Y por lo tanto, si usted tiene algún interés en conocer los datos de la Comunidad Valenciana, pues yo le invito a que hable con sus compañeros y los obtenga. Yo le insisto en que yo pertenezco al Gobierno de Cantabria y estoy aquí para rendir cuentas en nombre del Gobierno de Cantabria y voy a ser evaluada por los ciudadanos de esta tierra.

Usted, no sé si se fija, pero es que ha hablado de todo menos de los jóvenes. Es decir, el planteamiento de las preguntas hace referencia a los jóvenes pero realmente pues no se refiere luego, luego a ellos.

También le invito a que mire los presupuestos, 590.000 euros tiene usted en los presupuestos relacionados con los programas propios de la juventud. Lamento no haber traído aquí el texto no sabía que usted iba a hacer referencia a los mismos pero sí me conozco muy bien las cifras porque las hemos trabajado, las hemos valorado y por lo tanto le digo que no esté preocupado en este sentido, porque estamos hablando de una cantidad importante.

También comprendo que si uno está acostumbrado a gobernar a golpe de talonario entienda muy difícil, que ajustando los presupuestos como efectivamente los hay que ajustar para poder como le digo no solo cumplir con el objetivo de déficit sino ajustarnos a la realidad de los ingresos que va a tener esta Comunidad Autónoma y por lo tanto a no seguir siendo irresponsables, viviendo por encima de nuestras posibilidades, yo comprendo que como digo a ustedes que todo lo arreglaban pues a base de dinero les cueste creer que se puede gestionar de una manera más eficiente y les cueste creer también que se puede optimizar las cantidades que los ciudadanos ponen en nuestras manos porque lo que no perdemos nunca es la perspectiva primero de tratar a todos los jóvenes por igual y segundo de ser muy respetuosos con tratar de sacar el máximo provecho posible del dinero que los ciudadanos colocan en nuestras manos y en ese sentido le digo que en esta materia, se puede gestionar mejor, se está gestionando mejor y por lo tanto yo lamento decirle pero es así, que le voy a acreditar que vamos a hacer más con menos.

Gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (Beitia Vila): Muchísimas gracias Sra. Consejera.